

perempuan ini harus bekerja ganda. Bagi kelompok masyarakat yang memiliki tingkat ekonomi yang cukup, beban kerja domestik sering kali di limpahkan kepada pembantu rumah tangga (*domestic workers*).

Perempuan yang hanya terpaku pada pekerjaan di ranah domestik tidak berlaku lagi dizaman sekarang. Masyarakat yang status ekonominya rendah akan bergerak untuk berubah karena desakan kebutuhan yang tidak mencukupi kebutuhan-kebutuhan anggota keluarga, sehingga mereka memutuskan untuk ikut memainkan peranan laki-laki yang memang di ranah publik, walau hanya bekerja di sektor informal.

Dalam literatur atau percakapan sehari-hari sering kita dengar pemisahan antara apa yang disebut sektor informal dan sektor formal, sektor formal adalah sektor dimana pekerjaan didasarkan atas kontrak kerja yang jelas, dan pengupahan diberikan secara tetap atau kurang lebih permanen. Sektor formal juga sulit dimasuki dalam arti menuntut persyaratan ketat. Sementara itu, sektor informal adalah sektor dimana pekerjaan tidak didasarkan kontrak kerja yang jelas bahkan sering kali si pekerja bekerja untuk dirinya sendiri, penghasilan sifatnya tidak tetap, dan tidak permanen, untuk memasuki sektor informal ini tidak sulit dalam arti persyaratannya tidak ketat. Sektor informal menurut UU Ketenagakerjaan adalah kegiatan orang perseorangan atau keluarga, atau beberapa orang yang melakukan usaha bersama untuk melakukan kegiatan ekonomi atas dasar kepercayaan dan kesepakatan, dan tidak berbadan hukum. Kegiatan

di sektor ini misalnya berdagang dengan modal kecil, buka warung, pembantu rumah tangga, dan pramusaji.

Kondisi demikian sama seperti apa yang di alami oleh para perempuan pedagang sayur yang bekerja di pasar umum Kecamatan Besuki Kabupaten Situbondo. Tiap pagi di pasar umum Besuki ramai dengan pedagang-pedagang perempuan yang memainkan peranan gandanya. mereka bekerja sebagai pedagang seperti sayur, buah, dan lainnya. Ada beberapa faktor mengapa mereka memilih bekerja sebagai pedagang sayur di pasar umum besuki salah satunya adalah pendidikan, rendahnya pendidikan membuat mereka memilih bekerja di sektor informal yaitu bekerja sebagai pedagang. Persyaratan dan modal seperti Ijazah, skill dan pengalaman tidak ia miliki sehingga membuat mereka terhalang untuk bekerja di sektor formal. Kita ketahui bahwa masyarakat desa memang tingkat pendidikan mereka begitu rendah hal ini di karenakan biaya yang tidak mereka miliki untuk menunjang pendidikan, budaya yang mereka anut sejak dulu bahwa perempuan tidak perlu adanya pendidikan tinggi, mereka percaya bahwa perempuan akan kembali menjadi pengasuh anak dan melayani suami.

Para perempuan pedagang sayur di pasar umum besuki ini melakukan pekerjaan peran ekonomi didalam keluarganya. Hasil yang ia dapatkan bukan untuk dirinya tetapi mereka kontribusikan pada perekonomian keluarga, semata-mata hanya untuk kebutuhan keluarga

entah itu kebutuhan pangan, sandang, papan dan juga pendidikan untuk kelangsungan hidup bagi keluarganya.

Peranan ganda yang dilakukan oleh perempuan pedagang sayur di Pasar Umum Besuki selalu mereka lakukan di setiap harinya, sebelum mereka melakukan peranan di ranah publik mereka berkewajiban melakukan peran domestik terlebih dahulu. Mereka datang ke Pasar sebelum subuh tiba, ia akan kembali setelah dagangan mereka habis dan melanjutkan peranan domestik yang tak pernah ada ujungnya. Meskipun perempuan pedagang sayur di Pasar Umum Besuki ini penuh dengan perjuangan namun tetap saja bahwa perempuan masih dianggap rendah daripada laki-laki. Menurut Frederick Engels menyebutkan bahwa kerja perempuan yang menjadi tidak terlihat secara ekonomi berakar dari adanya pembagian kerja secara seksual di dalam rumah tangga dan masyarakat. Perempuan dianggap bertanggung jawab untuk kerja reproduksi di dalam rumah dan laki-laki memiliki hak untuk melakukan kerja produksi di ranah publik.

Berdasarkan apa yang telah dipaparkan di atas, terlihat bahwa peran perempuan pedagang sayur sangatlah penting. Akan tetapi, peran perempuan baik di sektor domestik maupun publik kurang diperhitungkan. Peran perempuan di sektor domestik sering dianggap sebagai kewajiban budaya dan tidak diperhitungkan sebagai aset yang bernilai ekonomi. Sedangkan di sektor publik terutama dalam aktivitas ekonomi, bekerjanya

F. Sistematika Pembahasan

Dalam tulisan skripsi ini perlu adanya sistematika yang terdiri dari beberapa bab yang di antaranya, Pada bab pertama terdapat pendahuluan, pendahuluan disini terdiri dari latar belakang masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, definisi konseptual dan sistematika pembahasan.

Pada bab kedua yaitu kajian teoritik, Kajian teoritik ini meliputi beberapa pembahasan antara lain penelitian terdahulu, penelitian terdahulu di sini yaitu penelitian yang hampir sama dengan penelitian yang akan dilakukan. kajian pustaka yang akan membahas tentang Gender dan Ekonomi (Peran Perempuan Pedagang Sayur dalam Peningkatan Perekonomian Keluarga), dan kerangka teori. Kerangka teori ini membahas teori yang digunakan untuk menganalisis penelitian yang akan diteliti. Teori yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah feminisme sosialis.

Pada bab ketiga yaitu metode penelitian, metode yang digunakan oleh peneliti ini adalah metode kualitatif metode penelitian ini terdapat beberapa pembahasan diantaranya yaitu : jenis penelitian, lokasi dan waktu penelitian, pemilihan subyek penelitian, tahap-tahap penelitian, teknik pengumpulan data, teknis analisis data, dan teknik pemeriksaan keabsahan data.

Pada bab keempat yakni penyajian dan analisis data. Penyajian dan analisis data terdiri dari beberapa pembahasan antara lain, deskripsi umum objek penelitian dan deskripsi hasil penelitian dan analisis data. Deskripsi

